

Plana 1.ª, línea, 5 cts.  
Id 3.ª id. 3 id.  
Id 4.ª id. 2 id.

Comunicados y esquelas  
de defunción y aniversario,  
rie, precios convencio-  
nales.

# EL FOMENTO

## DIARIO DE SALAMANCA

SUSCRIPCION

En Salamanca, 3.ª pesetas al trimestre.  
Fuera de la capital, 3.25  
Portuga. 3.75  
Demás naciones, 7.50

Número suelto, 5 céntos.  
Id. atrasado, 10.

AÑO XVII

LUNES 1.º DE FEBRERO DE 1897

NÚMERO 5.367

ESTE DIARIO ES EL MAS ANTIGUO DE LA PROVINCIA.

Único que publica

NÚMEROS ILUSTRADOS

Oficinas: ARROYO DEL CARMEN NUM. 9

### DR. BARRASA

—(—)(—)(—)

Ha llegado á esta población, en la que permanecerá hasta el 20 DE FEBRERO PRÓXIMO, hospedándose en el HOTEL DEL COMERCIO (calle de Zamora), el doctor don Antolín Barrasa, Médico oculista, ya muy conocido en esta ciudad, donde ejerció su profesión practicando toda clase de operaciones en los ojos como son CATARATAS, RIJAS, PUPILAS ARTIFICIALES, ESTRABISMOS, etc. etc.

Los enfermos que quieran consultarle pueden hacerlo todos los días, de DIEZ DE LA MAÑANA Á DOS DE LA TARDE.

### LITOGRAFIA

DE

DONINO MIRANDA

Prontitud, esmero y economía en toda clase de trabajos  
Especialidad en tarjetas de luto riguroso.

(Único en su clase en Salamanca)

Melendez 14, duplicado

### DESDE MADRID

31 Enero de 1897.

El frio intenso no quiere dejarnos en paz. Los que no pueden acostumbrarse á vivir á unos cuantos grados bajo cero, pasan el tiempo junto á las estufas ó metidos en la cama. Con este tiempo, las enfermedades arrecian y crece la mortalidad. Las pulmonías hacen de las suyas, que es una maravilla.

En los círculos no se oye nada

nuevo. De crisis, se habla mucho, pero se debe más á los esfuerzos de los aspirantes á ministros y sus amigos, que á que realmente las cosas marchen por el camino de una inmediata modificación ministerial. Lo más seguro es que el señor Cánovas piense en cambiar el personal antes de que se abran las Cortes, pero lo más seguro también es, que si puede no lo haga, porque á los jefes de partido no les conviene crearse las dificultades propias del escogimiento de personal, tan dado á mayúsculos disgustos.

El *Imparcial* ha publicado dos cuentos, uno turco y otro chino que vienen á decir ó á abogar porque Cánovas y Sagasta se retiren de la política y dejen el campo á otros hombres de mas energía y de más juventud que empujen á la Nación por los caminos por donde ahora andan las naciones modernas. Cánovas y Sagasta, dice el citado diario, vienen siendo dueños y señores de la historia patria desde hace muchos años y que inútilmente han querido diferenciarse procediendo el uno del manifiesto del Manzanares y el otro del de los progresistas; que para llegar á donde han llegado han tenido que saltar barricadas, pelear contra la tiranía, aniquilar rutinas y clavar su bandera sobre ruinas de cosas viejas; que han pasado los años y estos dos ancianos han venido á coincidir en la frase y pensamiento del sultán del cuento que decía que por evitarse un disgusto daría á Bosj.

Escuso decir que los amigos de Cánovas y de Sagasta, no aplauden lo que pide *El Imparcial* siguiendo la corriente de opinión en este sentido. Pero más que de estas cosas, la opinión se preocupa de las cuestiones cubanas. Cánovas ha dicho que es completamente falso que el Gobierno haya dado conocimiento de las reformas que intenta á los Estados Unidos; que las reformas se publicarán pronto, pero que su aplicación no será inmediata, pues es preciso que antes esté limpia de insurrectos la mayoría de las provincias de Cuba; y que es preciso para plantear el problema, un hombre de prestigio, que tenga toda la autoridad que el caso requiere.

Es por tanto falso lo que dice el *Journal de New-York*, de que Cánovas adoptaba el plan autonómico

propuesto por Olney, que es la más perfecta y completa autonomía.

Hoy llegará á esta corte el marqués de Apezteguia.

En los círculos se sigue dando vueltas al tema de sus declaraciones en Cádiz y á los propósitos que le traen á Madrid. Se afirma que sustenta el deseo de la división de mandos, y que si el Gobierno acepta sus ideas, podría nombrar de gobernador general una persona de prestigio, dejando á Weyler al frente de las tropas.

Para la división de mandos, no es preciso hacer nuevas leyes, porque con arreglo á lo establecido, el ministerio puede designar hasta una personalidad civil para el cargo de gobernador general.

De provincias, que la Infanta Luisa Fernanda se halla atacada de pleuresia en Sevilla. Nada del extranjero.

Los telegramas últimamente recibidos de Sevilla dicen que la Infanta Maria Luisa Fernanda ha pasado la noche muy molestada por los dolores pleuréticos. Su estado sigue siendo grave, pues la fiebre ha llegado á alcanzar una intensidad grande.

El parte oficial dice que la Infanta padece una pleuroneumoxia en el tercio medio del lado derecho.

La esposa del señor Sagasta ha sufrido dos fuertes ataques al corazón que han puesto en inminente peligro su vida. La alarma en la familia del expresidente del Consejo, ha sido grande.

El estado de la enferma es gravísimo, hasta el punto de que se ha creído de necesidad administrarla los Santos Sacramentos, que ha recibido con gran resignación.

F.

### CUBA Y FILIPINAS

De Cuba no hay noticias de mayor importancia. Ha habido como siempre en-

cuentros con los insurrectos de que estos han salido, como siempre, derrotados. De Nueva York dicen que Estrada Palma ha repetido que sus amigos no se darán por satisfechos mientras no obtengan la independencia de la grande Antilla.

De Manila dicen que ha terminado con satisfactorio éxito la operación ordenada por Polavieja y realizada durante varios días, la estera de Bulacán, que consistía en el ataque del rio Santa Cruz y sus afluentes, donde varias columnas combinadas, despues de acciones parciales, castigaron á los rebeldes, obligándoles á desalojar la extensa zona que ocupaban.

No tardará en llevarse á cabo el ataque á Cavite.

## Crónicas

### GENERALES

Los tripulantes del trasatlántico *San Francisco* han presentado á las autoridades de Marina á un niño llamado José Puente, que recogieron en el mar frente al Trocadero.

El padre del muchacho, en unión de otro individuo, tripulando un bote, se dedicaba á recoger mariscos, que entregaba despues en los vapores á cambio de rancho sobrante.

Ayer les sorprendió un fuerte viento, que volcó la lancha, sepultando en el mar al padre del muchacho y á su acompañante.

El chico se salvó milagrosamente agarrado á un madero.

Escriben á *La Crónica* de Tángor desde Mogador que en una región del Sur han sido descubiertas en unas excavaciones muchas vasijas repletas de monedas de oro y alhajas antiguas.

Por reciente disposición de Guerra, se autoriza á los mozos del último reemplazo de las armas especiales, para que marchen á sus casas con una corta licencia.

La prensa de Santander ha iniciado el pensamiento de construir un paseo cubierto, en vista de las torrenciales lluvias que sobre aquella población caen.

Se ha verificado en Segovia la inauguración oficial del Sanatorio de la Cruz Roja.

Asistieron las autoridades y un numeroso público.

El Obispo bendijo el local, y pronunció una sentida y elocuente plática.

Debemos advertir que con arreglo á la modificación sufrida por la Ley del Timbre, las sociedades constituidas al amparo de la ley vigente, vienen obligadas á presentar en el Gobierno civil con timbre de dos pesetas, no solo los estados de cuentas, si que tambien los certificados de las actas de las juntas generales en las que se eligen las directivas.

Según los últimos datos publicados por las compañías de ferrocarril, el Norte ha recaudado en 1896 seis y medio millones más que en 1895, y el Mediodía cuatro y medio millones, habiendo en cambio recaudado unas trescientas mil pesetas ménos, la compañía de ferrocarriles andaluces.

La nación portuguesa ha resuelto celebrar con gran pompa el segundo centenario del jesuita portugués Antonio Veyra.

En varias regiones de los Estados Unidos la crudeza de la estación es extraordinaria.

Tan intenso fué ayer el frío en Filadelfia que murieron algunas personas heladas.

Circula estos días por la prensa agrícola la noticia de que en uno de los últimos Consejos de ministros se ocupó el Gobierno de la conveniencia de autorizar en determinadas condiciones el cultivo del tabaco en la Península.

## REGIONALES

Ha dimitido la presidencia de la Comisión nombrada en Valladolid para la distribución de socorros á la villa de Rueda, Su Eminencia el Cardenal Cascajares,

Tal resolución ha sido motivada por el delicado estado de su salud, que requiere tenga que ausentarse de la capital de Castilla la Vieja para atender á restablecerse.

Se encuentran bastante adelantados los trabajos para la traslación al Cementerio de Palencia, de los restos mortales del exministro y consecuente demócrata don Eugenio García Ruiz.

En el término del pueblo de Tórtolas (Ávila), ha sido hallado el cadáver del cazador Angel Gomez de la Iglesia, vecino de Cabezas del Villar, deduciéndose de la autopsia practicada por los facultativos, que la muerte fué producida por congestión cerebral, ocasionada por congelación.

Parece que el ministro de Fomento no pone obstáculo alguno á la cesión del edificio de los Mostenses de Valladolid para cuarto Depósito de caballos sementales del Estado.

Dicen de varios pueblos de la sierra de Piedrahita, que á fuerza de trabajos han conseguido los respectivos vecindarios abrir veredas por

entre la nieve y comunicarse unos con otros, con lo cual se ha logrado mejorar un tanto la angustiosa situación porque venían atravesando.

De todos modos la mayor parte de las localidades sufren las consecuencias de la miseria á que ha reducido á aquella comarca, esencialmente ganadera, la crisis pecuaria porque la provincia de Ávila atraviesa.

En vista del buen resultado que está dando para la clase proletaria la Cocina Económica establecida en Palencia, será probable que permanezca abierta algún tiempo más del previamente fijado.

Mañana se celebrará en la Plaza de Toros de Valladolid la corrida proyectada de los estudiantes á beneficio de los soldados heridos que regresen de Cuba.

Los cuatro hermosos becerros destinados á la lidia proceden de la ganadería de don Mariano de la Torre.

En Valladolid han actuado ante el Tribunal de oposiciones á Notarías vacantes en el distrito, los señores Sanz Tremiño, Alvarez Díez y Fernandez Yagüe.

Ateayer terminarian los ejercicios.

## POLITICAS

### BOLSA.

30 Enero.—Interior, 68'35, Exterior, 78'20. Amortizable, 77'20. Cubas viejas, 95,10. Cubas nuevas, 82'00. Banco, 384'00. Tabacos, 211'00. Aduanas, 96'40.

### Cambios.

Paris vista, 24'45. Londres 00'00.

## LOCALES Y PROVINCIALES

### SANTORAL Y CULTOS

Mañana: La Purificación de Nuestra Señora, Santa Feliciano y San Cándido.

Catedral.—A las nueve y media misa solemne conventual y sermón que predicará el Señor Canónigo Magistral. En la capilla de San Antonio misa de comunión á las siete y media, y la misa de diez de este día, se traslada al siguiente.

Adoratrices.—A las nueve y media, misa pastorela con S. D. M. manifiesto.

Iglesia conventual de la Magdalena.—(PP. Carmelitas) Misas rezadas desde las cinco á las nueve de la mañana. A las nueve y media tercia cantada, bendición de candelas, procesión y misa solemne.

Iglesia conventual de San Esteban.—Misas rezadas á las cinco, seis, siete, ocho y nueve de la mañana. A las nueve y media bendición de velas y procesión, misa solemne y sermón. Por la tarde, después de visperas, el ejercicio del Rosario.

Purísima Concepción.—Termina la novena á San Blas.

San Martín.—Ultimo día de la novena á San Blas.

Pasado mañana: El beato Nicolás Longabardi, San Blas absgado de la garganta y San Hipólito.

Catedral (Capilla de San Antonio).—Misas rezadas á las diez.

San Martín.—Fiesta en honor de San Blas. A las diez misa solemne y sermón

que predicará el P. Sebastián, Carmelita descalzo.

Purísima Concepción.—Fiesta á San Blas. A las diez misa solemne y sermón que predicará el Lic. D. Antonio Sánchez Casanueva. Profesor del Seminario Conciliar. Por la tarde, á las cuatro, reserva y procesión con la imagen del Santo á su iglesia titular.

Afecciones astronómicas para mañana.—Sol: sale, 7'8; pónese, 5'19.—Luna: sale, 7'29 de la madrugada; pónese, 6'11 de la noche.

Idem para pasada [mañana].—Sol: sale, 7'7; pónese, 5'20.—Luna: sale, 7'54 de la mañana; pónese, 7'17 de la noche.

La Información ha oído decir que el conocido hombre público don Francisco Silveira, visitará dentro de poco esta capital.

Hallándose vacante una plaza de celador en la Casa-Hospicio, por renuncia del que la venía desempeñando, parece que la Diputación, cumpliendo con las disposiciones vigentes en la materia, se propone ponerlo en conocimiento del Ministerio de la Guerra, para su provisión con arreglo á la ley de sargentos.

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se hace saber que en conformidad á lo dispuesto en el artículo 33 de la instrucción de 12 de Mayo de 1888, la cobranza de las contribuciones industrial, territorial, riqueza urbana, minas, carruajes de lujo y alcoholes, dará principio, en la correspondiente al tercer trimestre del actual ejercicio económico y se verificarán en los pueblos de esta provincia en los días 1.º al 28 del próximo mes de Febrero.

El vecindario, señor Alcalde, se queja con sobrada razón de que no se inspeccionen con escrupulosidad las carnes expuestas á la venta pública y de que no sean objeto los líquidos de un detenido y escrupuloso análisis.

La leche entre estos, por ejemplo, que tanto se prescribe á las personas enfermas, debe ser objeto de un examen dedicado, ya que cuando se halla adulterada puede ocasionar graves perjuicios en el organismo.

Nada decimos respecto á los vinos, pues en general los que se expenden en Salamanca, no solo carecen de la pureza necesaria para que sirvan de tónico, sino que realmente resultan una mezcla de composiciones, que no tiene mas virtud que la de perjudicar altamente á su salud.

Leemos en La Victoria de Béjar que en la solemne fiesta que en honor de San Francisco de Sales celebrarán los Padres Salesianos del Colegio de esta ciudad el día 11 de Febrero, predicará don Francisco Jarrío, Magistral de la Santa Iglesia Catedral de Salamanca.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

A pesar de que sólo faltan cuatro semanas para el Carnaval, no se nota gran animación para celebrar el callejero, y puede suponerse que las tradicionales fiestas quedarán reducidas á los bailes.

Mañana se celebrará un baile de confianza en el Casino de Salamanca.

Como habíamos anunciado, anteayer vió la luz pública la revista literaria El Zurquén. Agradecemos su visita y correspondemos con el cambio.

Ayer fué conducido á la última morada el cadáver del Comisario de Guerra retirado, don Gerónimo Mantilla de los Ríos.

El finado era muy querido en Salamanca por su carácter expansivo y por poseer una cultura nada común.

Reciban nuestro pésame sus desconsolados parientes.

## NOTAS MERCANTILES.

Valladolid 31 Enero.—La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 300 fanegas de trigo pagándose á 49 1/2 reales una.

La entrada en el Canal ha sido de 200 fanegas de trigo á 49 reales una. Rioseco 31 de Enero.—En el mercado de hoy entraron 4.000 fanegas de trigo para la venta y 500 para depósito pagándose las primeras á 49 reales las 94 libras.

En partidas se ofrece este cereal á 49 1/2 reales las 94 libras, pero solo se paga á 48 1/2.

Salamanca 1.º.—Trigo candeal á 50 reales las 94 libras, cebada á 32, centeno 38, trigo rubión á 45 y algarrobas de 17 1/2 á 48.

La Semana Católica publicó el sábado un largo suelto, en el que, contestando á los artículos publicados estos últimos días por El Adelanto acerca de la Caja de Crespo Rascón, afirma rotundamente que dicha benéfica institución es para labradores y ganaderos.

Participamos de la misma opinión.

Ha sido destinado de nuevo á prestar servicios en la Administración principal de Correos de esta capital, el antiguo empleado del ramo que tan buenos recuerdos dejó en Salamanca durante su anterior estancia, don Constantino Francia.

Las limosnas recogidas en los cepillos de San Antonio de la Catedral, la semana que finalizó el día 23 de Enero último pasado, importaron 123'33 pesetas para el pan; 18'77 para el culto, y 13'25 para seis misas, que se aplicarán en los días 13, 16, 23 de Febrero y 2 de Marzo, á las siete y media, y los días 16 y 23, á las diez.

En la Casa de Socorro fué curada anteayer tarde de algunas confusiones de escasa importancia, una infeliz mujer de quien habían tentado abusar dos sujetos en la huerta Otes.

Ayer, á las cuatro de la tarde, vistió el Santo hábito en el Convento de Santa Ursula, la señorita doña Eladia Abarca, sobrina del capellán de dicho convento don Francisco Abarca.

En la sesión ordinaria que celebró el Ayuntamiento, bien esta tarde ó bien el miércoles próximo, se dará cuenta de la certificación de los peritos designados para la permuta de terrenos, entre el Excmo. Sr. Obispo y el Municipio, al sitio denominado Monte Olivete.

Hace unos días que viene guardando cama, con motivo de ser delicado el estado de su salud, el Secretario interino de la Diputación provincial don Pedro Vicente.

Esta mañana promovieron dos sujetos un fuerte escándalo en la plazuela del Corriño, logrando los agentes municipales con su oportuna intervención que no concluyeran por irse á las maos.

El número 300 de *Blanco y Negro*, correspondiente á la semana actual, reúne especiales atractivos literarios y artísticos é interesantes notas de actualidad. Entre éstas son dignas de mención especial "La peste en Bombay," y dos fotografías de la guerra filipina. Los originales literarios van firmados por Jacinto Octavio Picón y Vital Aza, entre otros dibujantes.

Contiene además este variadísimo número los retratos de "Los héroes de Cascorro", los "Estudios fisiológicos de Julián Romea", y la música de la famosa ópera de "El padrino de El Nene".

Los poseedores de carpetas provisionales de las obligaciones del Tesoro sobre la renta de Aduanas, y que no estén depositadas en la Caja de la Sucursal del Banco de España, pueden presentarlas desde luego, para que puedan hacer efectivos los intereses que vencerán el día 15 de Febrero próximo.

Las carpetas amortizadas en el sorteo celebrado en Madrid el 20 del corriente mes deben presentarse también en esta Sucursal, para su cobro luego que hayan sido reconocidas por la Dirección general del Tesoro público.

Son desconsoladoras las noticias que se reciben de algunos pueblos de la *Ramajería*. Multitud de hombres, mujeres y niños recorren los pueblos implorando la caridad pública, sin que puedan los labradores socorrer tanta necesidad.

Es un hecho, como ya dijimos en uno de nuestros últimos números el establecimiento, por iniciativa del Excmo. señor Obispo de una Cocina económica en el pueblo de Cabeza de Framontanos, á cuyo objeto han salido ya para dicho pueblo algunas Siervas de San José, acompañadas del Canónigo señor Iglesia y del Mayordomo episcopal.

Como el funcionamiento de dicha Cocina supone enormes gastos, se hace un llamamiento á las personas caritativas para que abran su corazón á la más noble y hermosa de todas las virtudes.

Ya van recogidas en el Palacio episcopal, para dicho fin benéfico, más de 600 pesetas.

Esta mañana dieron un espectáculo gratis en la plazuela del Corriño, dos ó tres mujeres vendedoras de pesca.

La *Información* dice haber oído que don Joaquín Matinez Veira presentará su candidatura para concejal en las próximas elecciones.

Va para tres meses que viene funcionando en Fuentes de Oñoro una escuela de adultos, bajo la dirección del maestro de aquella localidad, don Celso Sanchez.

Recaudación por consumos 2896'50 pesetas.

Esta noche será obsequiado con una serenata, por la banda del Protectorado de Industriales jóvenes, el nuevo decano de Ciencias, señor No García.

Los alumnos de dicha facultad han sido los iniciadores de dicho agasajo y los que lo costean.

El Ingeniero agrónomo señor Gil y Gomez, afecto al servicio de esta provincia, ha salido con dirección á Bujaco al objeto de inspeccionar el replanteo de viñas, en evitación de que algunas de estas plantas puedan ser importadoras del *mildew*.

Anteanoche funcionó por vez primera el alumbrado eléctrico en el barrio de Santo Tomás y calles adyacentes.

Con esta reciente ampliación del alumbrado eléctrico público, son ya muy pocas las calles de Salamanca en que no se halla instalado.

#### REGISTRO CIVIL

Anotaciones de los días 30 y 31 de Enero últimos:

Defunciones: Matilde de Ruvalcaba Tenorio, Gerónimo Mantilla de los Ríos y Agustín Fuentes.

Nacimientos: María Lopez Cambroneiro, Miguel Martín Claveró y Manuel Araujo Perez.

El día 29 de Enero último fueron denunciados por la guardia civil diez sujetos vecinos de Hinojosa de Duero, en razón á haber cortado leña del monte vecinal de dicho pueblo sin tener autorización.

Ayer celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento para tratar de la inclusión y exclusión de mozos en el alistamiento de reemplazo del Ejército de este año.

No ocurrió incidente alguno digno de ser apuntado.

En uno de los escaparates del comercio de los señores Bixáderas hemos visto expuesto, para la venta, un precioso y antiquísimo cuadro pintado al óleo, representando *La Visitación de la Virgen*, el cual según se nos dice, proviene de la Escuela de Murillo.

Ayer tarde se produjo algún alboroto en el Teatro Bretón, con motivo de negarse los actores que de-

bían tomar parte en la función anunciada, á alzar el telón, visto que con la entrada que tenían no podían cubrir gastos.

El Inspector de Vigilancia señor Meca les obligó á ejecutar el programa prometido al público.

Se encuentra accidentalmente en esta localidad el Inspector de Vigilancia de Béjar don Serapio Benito.

En el Matadero fueron sacrificadas ayer 5 vacas, 7 terneras 12 cerdos y 0 Cabras.

Peso en junto 2.901 kilogramos

#### TRIBUNALES

Pasado mañana se verá en juicio oral y público, en la sección primera de la Audiencia, la causa procedente del Juzgado de Alba de Tormes contra Julián Nieto y otros dos, por disparo de arma de fuego y lesiones, Ponente, señor Sendino. Abogado, señor Cuesta. Procurador, señor Estal.

La sección segunda conocerá del sumario del Juzgado de Sequeros contra Ambrosio Gil, por lesiones. Ponente, señor Aparicio. Abogado, señor Lopez. Procurador, señor Almeida.

Mañana, de diez de la noche, á dos de la madrugada, se celebrará un baile de sociedad en el Circulo del Pasaje.

Nada menos que ochomil cartas, en su mayoría procedentes de Cuba, quedaron ayer detenidas en la Administración principal de correos de esta ciudad, por culpa de la Compañía del ferrocarril, que no coloca en el coche en que se conduce la correspondencia, el suficiente alumbrado para que los empleados puedan venir haciendo el reparto.

Días pasados se intentó robar al anciano párroco de Monsagro, don Francisco Villarán, que á la sazón estaba solo en su casa. Para ello se habían convenido Francisco Hernández y Domingo Rodríguez. Adelantóse solo el primero á fin de no excitar sospechas y amenazó al sacerdote con un puñal para que le entregase el dinero, tratando de atarle con una cuerda que llevaba. La repentina entrada en la casa de la sirviente Sebastiana Martín, frustró el intento del criminal que se dió á la fuga, pero de allí á poco fué capturado en unión de su cómplice, por el señor Juez municipal, quien los envió á disposición de este Juzgado.

#### DESPACHOS

(POSTALES Y TELEGRÁFICOS)

País 30. —Telegrafian de Atenas diciendo que á consecuencia de haberse ordenado la clausura de la Universidad se han amotinado los estudiantes, promoviendo graves disturbios.

La policía cargó contra los revoltosos. Uno de ellos resultó muerto y otros muchos heridos.

Londres 30.—Un telegrama de

Sigou (China) dice que el vapor «Cantón», procedente de Toukin, se ha ido á pique.

La tripulación logróse salvar. Washington 30.—El Senado ha aprobado el proyecto de ley autorizando al Presidente de la República para nombrar Delegados en todas las conferencias monetarias, en que tratase de fijar la relación del valor del oro con el de la plata.

Paris 30.—El periódico *Le Matin* dice que los brindis cambiados entre los ministros Muravieff y Hanotaux, han impresionado hondamente en los círculos diplomáticos por la intimidad que revelan las relaciones entre Francia y Rusia.

Washington 30.—El attorney general, ha pedido al Tribunal Supremo reclame el proceso contra el vapor «Tres amigos» que condujo una expedición á Cuba. Los propietarios del buque, han pedido que se aplaze la vista.

Asegúrase que el general Alger ha aceptado la cartera de la Guerra en el ministerio que formará el nuevo Presidente, Mac-Kinley.

Londres 30.—La Cámara aprobó una proposición, autorizando al Gobierno para contratar un empréstito de 5.450 de libras para fortificaciones de las costas de Inglaterra.

Madrid 1.º (Recibido 8 mañana). —Se asegura que en una larga conferencia celebrada entre los señores Cánovas y Castellano, quedó completamente ultimado el proyecto de reformas de Cuba.

Madrid 1.º (Recibido 3 tarde). —Telegramas de la Habana participan que ha salido para el campo de la insurrección, un emisario, al objeto de conferenciar con el generalísimo Maximó Gómez, sobre las proyectadas reformas que han de implantarse en la gran Antilla.

El ex-capitán general de Filipinas, general Blanco, ha celebrado una larga conferencia con S. M. la Reina Regente.

F.

#### ESPECTACULOS

TEATRO DEL LICEO

Fué realmente un verdadero acontecimiento el concierto celebrado anoche.

Las señoras de la Asociación de la Cruz Roja, organizadoras de la fiesta, tienen que haber quedado satisfechas, pues el éxito ha coronado sus esfuerzos.

La ejecución de todos y cada uno de los números del programa no dejó nada que desear, así que en este sentido, única y exclusivamente diremos que tanto las señoritas como los caballeros que tomaron parte en el concierto, rayaron á gran altura, cosechando nupridas salvas de aplausos.

Los ingresos obtenidos con destino á los soldados que regresen enfermos ó heridos de las insurrecciones, se nos asegura que son de consideración, y que no han de desmembrarse en lo más mínimo, toda vez que ni el maestro Espino ha de cobrar nada por ningún concepto, ni ha de reclamar por parte de nadie, el pago de cuenta alguna.

Imprenta de EL FOMENTO.

